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Zahl der ordnungsgemäß geladenen Mitglieder: 21 
Zahl der entschuldigten Mitglieder: 1 
Zahl der nicht entschuldigten Mitglieder: --- 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 20 

 

   

Anwesend: Bgm. Haux 
Bock 
Engl 
Freyer-Zacherl 
Guizetti 
Heidrich 
Dr. Kaiser 
Lichtfuß 
Metius 
Muhs 
Dr. Richter 
Rohrmoser 
Schmid-Zeller 
Schulte-Krauss 
Sefzig 
Siebler 
Walterspiel (bis lfd. Nr. 33) 
Wechner 
Weimar 
Zeitlberger 
 

Entschuldigt: 
 

 

 Metzner 
 
 

Beginn der Sitzung:  

Ende der Sitzung: 

20.00 Uhr 

22.30 Uhr 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

21 Bürgerfragestunde 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Es wurden keine Anfragen gestellt. 
 

  - für - gegen den Beschluss 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

22 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 23. Februar 2021 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 
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 Der Gemeinderat stimmt der Niederschrift zu. 
 

  18 für 2 gegen den Beschluss  
 

      

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

23 Beantwortung von Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Herr Haux erklärt, dass er noch nicht mit dem TV Planegg/Krailling in Bezug 
auf die nächtliche Beleuchtung der dortigen Räume gesprochen hat. 
 

b) In Bezug auf die Anfrage zu den Fahrradständern am Friedhof erklärt Herr 
Beel, dass dies noch nicht erledigt ist, aber zeitnah veranlasst wird. 
 

c) Bürgermeister Haux erklärt auf die Anfrage zu den Planungskosten (BPlan Nr. 
39), dass diese öffentlich gemacht werden können, sofern nicht erkennbar ist, 
wer welche Beträge aus den Gesamtkosten erhalten hat. 
Nachdem dies der Fall sein dürfte, steht einer Veröffentlichung nichts im Weg. 
 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

24 Bekanntgaben und Anfragen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bekanntgaben: 
 
Bürgermeister Haux gibt bekannt, dass in der Gemeinde zum 01.09.2021 rund 
60 Krippenplätze fehlen und derzeit an einer Lösung gearbeitet wird. 
 
 
Anfragen: 
 

a) Prüfung 
Auf Nachfrage von Gemeinderatsmitglied Schulte-Krauss in Bezug auf die 
Anfrage von Herrn Engl wegen erhobener Anschuldigungen durch Bürger 
erklärt Bürgermeister Haux, dass die entsprechende Information eingeholt und 
allen Gemeinderäten per Email zugesandt wurde. Er erläutert, dass für den 
Fall einer weitergehenden Prüfung noch der bayerische Gemeindetag / die 
Rechtschutzversicherung betraut werden könnte, falls dies gewünscht wird. 
Nachdem dieser Wunsch geäußert wurde, wird wie angeboten weiter 
verfahren. 
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b) Bauhofgelände 

Gemeinderätin Dr. Kaiser fragt an, ob bereits eine Genehmigung für das 
Metallregal am Bauhofgelände erteilt wurde. 
Die Verwaltung erklärt, dass dies noch nicht geschehen ist. Derzeit wird das 
Regal geduldet. Die endgültige Genehmigung soll im Zusammenhang mit der 
Gesamtsanierung des Bauhofgeländes erfolgen. 
 

c) Corona Tests 
Gemeinderatsmitglied Heidrich möchte wissen, ob es regelmäßige Corona 
Tests bei Mitarbeitern gibt. 
Bürgermeister Haux erläutert, dass dies derzeit nicht der Fall ist und ggf. auch 
nur mit deren Einwilligung geht. 
Für den Bauhof sollte dies nach Auffassung des Gemeinderats vorgesehen 
werden, da somit eine volle Anwesenheit ermöglicht wird. Die Verwaltung sagt 
eine entsprechende Klärung zu. 
 

d) Teststation 
Gemeinderätin Freyer-Zacherl fragt nach, ob es in Krailling eine Teststation für 
die von der Staatsregierung angebotenen kostenlosen Schnelltests gibt.  
Die Verwaltung verneint dies, verweist jedoch auf ein Angebot der örtlichen 
Apotheke in Zusammenarbeit mit den Hausärzten. 
 

e) Beiräte 
Gemeinderätin Metius verweist auf die kürzlich gegründeten Beiräte und fragt 
nach, ob geplant ist, dass sich diese im Gemeinderat vorstellen bzw. falls 
nicht, ob dies für die Juni- oder Julisitzung vorgesehen werden kann. 
Bürgermeister Haux wird versuchen dies einzuplanen, sofern die Pandemie-
situation dies erlaubt. 
 

f) Homepage 
Gemeinderat Walterspiel lobt die Homepage der Gemeinde findet jedoch, dass 
auf die aktuelle Lage bzgl. Corona bzw. die Ortsmittensituation besser 
hingewiesen werden sollte. 
 

g) Bauhofsituation 
Gemeinderat Guizetti geht nochmals auf die zuvor angesprochene Situation im 
Bauhof ein und erklärt, dass es aus seiner Sicht eine Sache der Einteilung ist, 
dass der Bauhof wieder vollzählig anwesend ist. 
 
 
 
 

  --- für --- gegen den Beschluss  
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lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

25 Verschiedenes 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bürgermeister Haux berichtet, dass Randalierer Steine der Uferbefestigung der 
neuen Anton-Kleber-Brücke entfernt und in die Würm geworfen haben. Aus diesem 
Grund ist an der Brücke derzeit ein Teil abgesperrt worden um die durchaus 
gefährliche Situation zu begutachten und entsprechende Maßnahmen zu treffen. 
 
Des Weiteren berichtet Herr Beel von einem gefährlichen Eingriff in den 
Straßenverkehr durch entfernen eines STOP-Schildes an der Brücke beim alten 
Wirt. Dieses Schild wurde samt Pfosten in der Würm gefunden. 
 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

26 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Herr Wolfrum gibt bekannt, dass die Gemeinde den Betriebsträgervertrag mit dem 
BRK für den Kindergarten am Waldsanatorium nicht mehr verlängert und 
stattdessen als neuen Betreiber die Johanniter Unfallhilfe ausgewählt hat. 
 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

27 Vorstellung der Machbarkeitsstudie Radschnellweg Starnberg-München 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Die Verkehrsmanagerin des Landkreises Starnberg, Frau Münster, stellt die 
Ergebnisse der Machbarkeitsstudie vor. Sie geht auf verschiedene Vorteile aber 
auch Schwierigkeiten der Streckenführung, auch auf Kraillinger Gemeindegebiet, 
ein.  
Nach ihrer Aussage können Fördergelder vom Freistaat für die Umsetzung 
beantragt werden. Voraussetzung hierfür ist die hier vorgestellte Machbarkeits-
studie. 
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Der Gemeinderat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und diskutiert über 
verschiedene Aspekte der Planungen. 
Es wird jedoch kritisiert, dass hier keinerlei Unterlagen vom Landratsamt vorgelegt 
wurden.  
 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

28 Finanzierung des Beitragsersatzes für Kindertageseinrichtungen für den Monat 
März 2021 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat stimmt der Übernahme des Kommunalanteils von 30 % für den 
Beitragsersatz von Elternbeiträgen in Kindertageseinrichtungen für den Monat März 
2021 zu. 

  20 für 0 gegen den Beschluss  

 Der Gemeinderat stimmt der Übernahme des Kommunalanteils von 30 % für den 
Beitragsersatz von Elternbeiträgen in Kindertageseinrichtungen für den Monat April 
2021 zu, sofern diese Möglichkeit auch für diesen Monat von der Staatsregierung 
beschlossen wird. 
 

  16 für 4 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

29 Gemeinderatssitzungen 
Diskussion über künftig mögliche Varianten der Sitzungsgestaltung   
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Nach ausgiebiger Diskussion über pro und contra von Hybridsitzungen sowie die 
damit verbunden Schwierigkeiten aber evtl. auch zukunftsweisenden Möglichkeiten 
fasst der Gemeinderat folgenden Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vorschlag zur Änderung der 
Geschäftsordnung entsprechend der neuen Möglichkeit für Hybridsitzungen zu 
erarbeiten. 
Es sollen ebenfalls die Kosten/Folgekosten sowie der technische Aufwand ermittelt 
werden. 
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  16 für 4 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

30 Teiländerung des Bebauungsplan Nr. 47 für die Grundstücke Flurnummern 79/1, 
79/2 und 79/4 Teil, 79/53, Gemarkung Frohnloh, Gutsstraße 3 und 5 im Verfahren 
nach § 13a BauGB  
 
Vergabe von Planungsleistungen 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Nachdem Gemeinderatsmitglied Wechner erklärt hat, dass der Bauwerber 
möglicherweise nach dem derzeit geltenden Bebauungsplan bauen möchte wird 
vorgeschlagen, dass hierauf bezogen eine Kontaktaufnahme durch die Verwaltung 
erfolgen soll um dies abzuklären. Dadurch erübrigt sich eventuell das angestoßene 
Bebauungsplanverfahren. 
 
Gemeinderat Walterspiel stellt daraufhin den Antrag, diesen Punkt in die nächste 
Bauausschusssitzung zu vertagen, damit die Verwaltung eine Möglichkeit zur 
Klärung hat. 

  12 für 8 gegen den Beschluss  

 Der Antrag ist somit angenommen; der Tagesordnungspunkt wird in die nächste 
Bauausschusssitzung aufgenommen. 
 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

31 Umrüstung Straßenbeleuchtung LED – Kelvinstärke Höhenweg 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Die Gemeinde Krailling beauftragt die Bayernwerke mit der Umrüstung der Straßen  
Franzstraße, Bergstraße, Mitterweg, Höhenweg, Lilienstraße, Nelkenstraße unter  
der Einwerbung der 30%-Förderung durch das BMU. Des Weiteren beschließt er 
die Umrüstung der Lampen am Höhenweg auf 2200 Kelvin (Gesamtkosten: 
63.996,82 Euro) 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 
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32 Solar-Prämie 2021 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Nach kurzer Erläuterung des Sachverhalts beschließt der Gemeinderat wie folgt: 
 
Einer Bezuschussung zur Solarprämie des Landkreises Starnberg wird nicht 
zugestimmt. 
 

  19 für 1 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

33 Widmung des Gehwegs in der Rudolf-von-Hirsch-Straße 1 (Rathausvorplatz) 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat der Gemeinde Krailling widmet gemäß Art. 6 BayStrWG den 
Gehweg und die Zuwegung zum Rathaus auf der Fl.Nr. 418/291 gem. beigefügtem 
Plan (rote Markierung) als  beschränkt-öffentlichen Fußweg.  
Die Verwaltung wird beauftragt, die Widmung ortsüblich bekannt zu machen und 
den Weg in das Straßenbestandsverzeichnis einzutragen. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

34 Antrag der Fraktionen FBK und GRÜNE gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Unterschutzstellung des ehemaligen Pionierübungsgeländes 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderätin Freyer-Zacherl erläutert ihren Antrag. Nach ausgiebiger Diskussion 
fasst der Gemeinderat folgenden Beschluss: 
 
Die Gemeinde Krailling beantragt die Unterschutzstellung des ehemaligen 
Pionierübungsgeländes oder Teil davon als „Geschützten Landschaftsbestandteil“ 
nach § 29 BNatSchG bei der Regierung von Oberbayern. 
 
Die Verwaltung wird mit der Umsetzung beauftragt. 
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  19 für 0 gegen den Beschluss  
(ohne Walterspiel) 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

35 Finanzierung von Anschaffungs- und Folgekosten für Lüftungsgeräte am  
Feodor-Lynen-Gymnasium 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat stimmt der anteiligen Finanzierung von insgesamt 31 zusätzlichen 
Luftreinigungsgeräten für das Feodor-Lynen-Gymnasium in Planegg zu. Die Kosten 
für die Gemeinde Krailling belaufen sich nach Abzug der Fördermittel und des 
Spendenanteils der Eltern/Fördervereins auf maximal 7.719,88 €. 
 

  19 für 0 gegen den Beschluss  
(ohne Walterspiel) 

 
 
 
 

Rudolph Haux    Wolfrum 
     Erster Bürgermeister   Schriftführer 


